

Statement zu einem Sexkaufverbot („nordisches Modell“)

Wir, die AIDS-Hilfe Steiermark tragen das Positionspapier zu einem Sexkaufverbot des Expert:innengremiums AG Prostitution vom 17. Dezember 2021 vollinhaltlich mit und sprechen uns gegen ein Sexkaufverbot aus. Durch ein solches Verbot würden regelmäßige Kontrolluntersuchungen und Testungen auf sexuell übertragbare Infektionen, sowie der Zugang zu Beratungs- und Informationsangeboten massiv erschwert. Neben der Verschlechterung der Lebens- und Arbeitsbedingungen für Sexdienstleister*innen wäre auch mit einem Anstieg von sexuell übertragbaren Infektionen zu rechnen. Zusätzlich ist eine klare Abgrenzung zwischen Sexdienstleistung auf der einen Seite und Menschenhandel, sexueller Gewalt sowie Zwangsprostitution auf der anderen Seite notwendig, um Gewalt sichtbar zu machen und gezielt bekämpfen zu können.



Mag. Manfred Rupp
Geschäftsführer

Graz, 2.10. 2023